- * qui nous sauve, pour que nous devenions des sauveurs, à notre tour
- * qui nous libère pour que nous devenions des libérateurs, à notre tour
- * qui nous guérit pour que nous devenions des guérisseurs, à notre tour

Rappelez-vous cette prière que l'on dit parfois à la messe : « Ouvre nos yeux à toute détresse – Inspire-nous à tous moments la parole qui convient quand nous nous trouvons en face de frères seuls ou désemparés. Donne-nous le courage du geste fraternel quand nos frères sont démunies ou opprimés ».

Y a-t-il quelque chose de plus important à demander et à recevoir, de plus utile, de plus nécessaire pour nous et pour le monde ?... AUJOURD'HUI...

Pour tout ce qui concerne la liturgie et les chants, veuillez vous adresser à Monsleur l'Abbé Pierre Crinon Paroisse Saint-Crépin-les-Vignes rue Saint-Crépin – 02400 CHATEAU-THIERRY



INFOS PROGRAMMES

1^{er} février

Journée Chrétienne de la Communication

10 h Agapè

Thème: la souffrance.

11 h Messe

Église Saint-Adrien, à Courbevoie (diocèse de Nanterre).

Prédicateur : Père Louis Sintas.

11 h 53 Midi moins 7

8 février

10 h 30 Bernadette, une sainte du quart monde

Le mystère d'une vie simple consacrée à la prière et au service des pauvres. 11 h Messe

Adaptée aux sourds et malentendants, église Saint-Roch, à Paris.

Prédicateur : Père Emmanuel Peteul.

11 h 53 Midi moins 7

15 février

10 h 30 Messe (changement d'horaire) Abbaye Notre-Dame de Tamié, en Savoie (diocèse de Chambéry), à l'occasion du 9^e centenaire de l'ordre cistercien. Prédicateur : Dom Jean-Marc Thévenet, Père Abbé de Tamié.

11 h 25 Cîteaux, 900 ans

Sur l'ordre cistercien (moines et moniales) hier et aujourd'hui, à l'occasion de son neuvième centenaire.

11 h 53 Midi moins 7

Frais d'impression et d'envoi : pour une homélie, vous donnez selon vos possibilités Abonnement (envol mensuel) : 3 mois : 60 FF - 6 mois : 100 FF - 1 an : 160 FF - 2 ans : 310 F (envol hebdomadaire) : 1 an : 320 FF - 2 ans : 590 FF

Le Jour du Seigneur, Bulletin d'information du CFRT, 45 bis rue de la Glacière 75013 Paris (3615 Gabriel) CPPAP, AS n° 69767. Directeur de la Publication : Père Hervé Jégou.

Imp. François-Dominique - Paris



Supplément au Bulletin n°8

CPPAP AS n°69767 - ISSN: 0752 - 1243 CFRT 45, his rue de la Glacière 75013 Pa

HOMÉLIE PRONONCÉE LE DIMANCHE 25 JANVIER 1998

par le Père Jean Corbineau, prêtre du diocèse de Nantes Messe du 3^e Dimanche du Temps Ordinaire (Année C) célébrée à l'église Saint-Crépin-les-Vignes à Château-Thierry (Aisne)

Néhémie VIII, 1-10 – 1 Corinthiens XII, 12-30 – Luc I, 1-4 ; IV, 14-21

Les paroles de l'Écriture s'accomplissent AUJOURD'HUI

La semaine dernière, un homme, la trentaine, il vient tout juste d'entrer dans la vie professionnelle, me parlait de sa foi et de l'éblouissement qu'il éprouvait de l'avoir découverte depuis peu. Sa conversation m'a émerveillé. Il a terminé en disant : « Chaque fois que je lis l'évangile, je découvre des aspects que jamais encore je n'avais perçus. Quand j'entends l'évangile chaque dimanche, je découvre une parole pour éclairer mes journées ».

Cette conviction dont il me faisait la confidence lui donnait des yeux brillants.

Eh bien ! cette confidence a réveillé en moi une certitude que je voudrais vous faire partager. Oui, comme le disait cet homme, la Parole de Dieu est vivante, elle est actuelle, elle peut toujours être neuve, éclairer ma vie d'aujourd'hui, pour peu que je l'accueille avec assez de foi et assez de cœur.

Mais, dites-moi, est-ce bien notre expérience ? l'évangile du dimanche, nous n'y entrons souvent qu'avec des cœurs passablement distraits et même parfois une somnolence phénoménale, une impression de déjà vu, de déjà su... Des mots répétés, en somme, et qui ne brûlent plus personne.

Eh bien ! je voudrais vous proposer une clé, pour entrer dans la compréhension de l'évangile : apprenez à le lire au présent — et non pas au passé — comme une parole qui vous est adressée aujourd'hui, pour éclairer votre vie actuelle. Vous savez, l'intérêt se

rallume lorsque soudain, ce texte d'éternité prend les couleurs du temps présent.

C'est ce qui est arrivé ce jour-là dans la petite synagogue de Nazareth. C'était un jour de Sabbat. Les juifs pieux et fidèles sont là, comme chaque semaine. Mais ce samedi-là, Jésus est au milieu d'eux. On lui demande de faire la lecture. Le texte est bien connu : l'une des principales prophéties d'Isaïe au sujet du Messie :

« L'Esprit du Seigneur est sur moi, Il m'a envoyé porter la bonne nouvelle aux pauvres, annoncer aux prisonniers qu'ils sont libres, aux aveugles qu'ils verront la lumière, apporter aux opprimés la libération... »

Alors, que va en dire Jésus? C'est là que se produisit un événement sans précédent. Jésus referme le livre, le rend au servant, s'assied et déclare: « Cette parole de l'Écriture, c'est AU-JOURD'HUI qu'elle s'accomplit »... Jamais personne, aucun prophète n'avait dit: c'est fait... c'est accompli... c'est maintenant... c'est aujourd'hui que se réalisent enfin les fameuses promesses divines. Le temps du salut n'est plus à venir... C'est maintenant!

Silence écrasant dans la Synagogue, tandis que chacun pesait l'énormité de ce propos. Jésus venait de dire équivalemment : « Le Messie que Dieu envoie, c'est moi ; le Royaume que Dieu a promis, je l'inaugure ! »

Quand l'Écriture parle d'AUJOURD'HUI, on est forcé de réagir... Et les auditeurs ont réagi. Les uns en rendant grâce, les autres, remplis de colère, le jetèrent dehors, le traînèrent hors de la ville et du haut de la colline voulaient le précipiter en bas... Saint Luc conclut : « Mais Jésus, lui, allait son chemin. »

Eh oui ! Il allait son chemin... et, effectivement, il a accompli les promesses divines. Il abordait les gens et leur disait : « Convertissezvous, un monde nouveau est là... Le Royaume de Dieu est au milieu de vous »... Il disait aussi : « Je suis venu mettre le feu sur la terre ». Le feu de l'Amour. Beaucoup, en écoutant ses paroles sentaient qu'ils n'étaient déjà plus les mêmes... Demandez donc à Marie-Madeleine, à Zachée ou à la Samaritaine... Impossible de s'approcher de Lui sans être transformé au plus profond...

Il faudrait relire tout l'évangile pour comprendre ce que les contemporains de Jésus ont vécu auprès de Lui et qu'ils nous ont rapporté.

Les contemporains de Jésus... certes... mais nous? Pour nous, aujourd'hui, qu'en est-il?

Oh, mes amis, n'oubliez pas la clé de lecture de l'évangile. On doit lire l'évangile au présent. Ne vous contentez pas d'envier les apôtres, la Samaritaine ou Zachée. Ce qu'ils ont vécu hier avec le Christ, nous, nous pouvons le vivre AUJOURD'HUI... Ce que Jésus a dit hier dans la synagogue de Nazareth... que cette parole de l'Écriture c'est AUJOURD'HUI qu'elle s'accomplit... il nous le redit ce dimanche, dans cette église de Château-Thierry... il le redit aujourd'hui dans toutes les églises, dans vos maisons... vous qui êtes devant votre écran de télévision... dans votre chambre de clinique ou d'hôpital... c'est AUJOURD'HUI. C'est l'expérience des croyants, cela!

Tenez, écoutez donc ce que dit ce jeune de 19 ans. Il s'appelle Simon (j'ai lu ce récit dans la Revue Prier). Simon raconte que chaque jour, ou presque, profitant de l'interruption de son travail il entre dans une église: « Je m'avance vers l'autel et là, fixant le tabernacle, je dis « Jésus, je suis là, c'est moi Simon ». Je reste quelques minutes en silence et je repars ». Un jour, accidenté par une voiture, je me suis retrouvé toute une semaine à l'hôpital. Au terme de mon séjour, l'infirmière m'a dit: « Monsieur Simon, vous avez toujours l'air heureux, c'est drôle! »... « C'est à cause de mon visiteur! »... « Comment? Je n'ai jamais vu personne »... Moi non plus, je n'ai vu personne, mais tous les jours, vers midi, il se tient là, près de mon lit et il me dit: « Simon... je suis là... c'est moi, Jésus ».

Naïveté? Dans la forme, oui... pas dans le fond! Naïf ce Simon? Non... Réaliste... C'est cela le réalisme de la foi chrétienne... Un réalisme qui nous manque peut-être. Oui ou non, croyons-nous que Jésus ressuscité est avec nous jusqu'à la fin des temps? Et qu'il habite nos cœurs par son Esprit? Et qu'il réalise aujourd'hui encore son œuvre de salut? Tant de personnes – des jeunes – des adultes – peuvent dire qu'avec le Christ, ils ont vaincu telle peur, surmonté telle tentation, senti croître en eux la disponibilité au prochain, renoué les fils distendus dans leur couple, ouvert les yeux sur le monde... Ils savent que ce ne sont pas leurs seules forces ni le hasard qui les ont fait avancer au chemin du Royaume!

Naïveté ? Non. C'est cela le réalisme de la foi chrétienne AUJOURD.'HUI.

AUJOURD'HUI, nous célébrons l'Eucharistie dans cette église,... dans toutes les églises du monde... Pourquoi ?